



Amenazan con nueva acusación constitucional

Republicanos contra ministra Aguilera: piden una comisión investigadora por listas de espera

El jefe de la bancada de la colectividad, Stephan Schubert, aseguró que las irregularidades “son escandalosas y los diputados republicanos vamos a exigirle al gobierno respuestas y acciones concretas”.

Pedro Rosas

“Las denuncias e irregularidades que hemos visto respecto de las listas de espera en salud son escandalosas y los diputados republicanos vamos a exigirle al gobierno respuestas y acciones concretas”.

Así el diputado y jefe de bancada del Partido Republicano, Stephan Schubert (ind.), anunció lo que será una nueva ofensiva del comité parlamentario del partido en contra del gobierno, esta vez contra la ministra de Salud, Ximena Aguilera, por su gestión en torno a las irregularidades en las listas de espera detectadas por la Contraloría General de la República (CGR) en algunos hospitales regionales.

“Hemos solicitado la constitución de una comisión investigadora para determinar las responsabilidades, pero no descartamos la posibilidad de escalar esto a una interpelación o una acusación constitucional en contra de la ministra Aguilera si no hay respuestas claras y concretas por la falta de oportunidad en la resolución de esta grave crisis”, dijo Schubert a **La Tercera**.

La ofensiva en contra de Aguilera, según explican en la bancada, se da después de que la secretaria de Estado asistiera durante el lunes de la semana pasada a la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, donde expuso la gestión del gobierno en torno a la materia y se evidenció el abultado incremento de las cifras.

“Este tema es una prioridad para nuestra gestión y es una de las tareas que el Presidente Gabriel Boric me encargó explícitamente”, aseguró la ministra en la instancia, y explicó que “nuestras estrategias son: aumentar la producción del sistema; reducir el ingreso de personas a las listas, resolviendo sus problemas a través de la atención primaria, y garantizar la transparencia de la información, para que las personas conozcan su situación asistencial y la ciudadanía esté informada sobre el avance de las listas”.

Así, disconformes con la respuesta del Ejecutivo, a través de un documento dirigido a la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), la bancada republicana solicitó “la creación de una comisión especial investigadora encargada de recabar an-



► El diputado Stephan Schubert es el jefe de bancada del Partido Republicano.

tecedentes sobre los actos de gobierno, en especial del Ministerio de Salud y el Fondo Nacional de Salud, en el marco de las graves irregularidades detectadas en las listas de espera del sistema de salud pública”.

Al respecto, el diputado republicano y miembro de la Comisión de Salud de la Cámara, Agustín Romero, señaló que “las graves irregularidades en las listas de espera son una traición a la confianza de millones de chilenos que dependen de un servicio público que necesita eficiencia. Ha quedado de manifiesto que hay una falta absoluta de control que está costando vidas. Por eso creemos necesario investigar a fondo las responsabilidades de la autoridad política”.

“Este gobierno ha fracasado completamente en el manejo de las listas de espera de salud y el Presidente Boric le mintió al país en campaña, cuando dijo que este tema iba a ser una prioridad en su gobierno”, criticó Schubert, por su parte.

Y es que según plantean en el documento, “en Chile aún subsiste una grave crisis de listas de espera que afecta a millones de usuarios”, que –según se expone– alcanzan 85.923 registros en pacientes GES y 2.555.918 en pacientes no GES.

Así también, se agrega en palabras de Aguilera, el número de los pacientes que esperan por intervenciones quirúrgicas asciende a 365.257, “cifra a todas luces desorbitada para un sistema de salud que dice

resguardar la salud y la integridad física y psíquica de las personas y sus familias”.

Por último, se asegura que según la información entregada por el director de Fonasa, Camilo Cid, “dentro de los retrasos GES, el 17% de los registros corresponde al área de la oncología, de los cuales el 36,2% son pacientes con cáncer confirmado, lo que da cuenta de un funcionamiento lento o, a lo menos, no tan acelerado como debiese ser, cuando se trata de una de las patologías más complejas”.

La ofensiva contra Aguilera se suma a las críticas en contra del subsecretario de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado, a quien desde la oposición se le ha pedido la renuncia por su responsabilidad en las irregularidades detectadas en las listas de espera. Algo que, en todo caso, fue descartado la jornada de ayer por la ministra Aguilera.

Desde el Partido Republicano, además, empezaron una campaña en redes sociales emplazando al gobierno a hacerse cargo de la crisis y evidenciando las irregularidades. Entre estas, recalcan que más de 44 mil personas que estaban en las listas de espera fallecieron y que en dos años de gobierno la lista de espera ha aumentado en un 1 millón de registros.

No sería primera vez que desde el Partido Republicano presenten una acusación constitucional en contra de un ministro del actual gobierno. Así, a una eventual acción contra la titular de Salud, se suman los libelos contra Giorgio Jackson y el ministro de Vivienda, Carlos Montes, de los cuales ninguno fue aprobado. De hecho, de los cinco libelos que se han levantado contra el gobierno, todos han fracasado.

En ese sentido, en Chile Vamos, si bien no descartan más adelante estudiar una acusación constitucional, creen que no es el momento para levantar una medida de este tipo, porque consideran que hay que evitar tener un nuevo fracaso ad portas de las elecciones de octubre.

Para presentar la acusación, el Partido Republicano deberá conseguir la firma de diez diputados, mientras que para aprobarla en la sala de la Cámara deberá contar con al menos 78 votos, es decir la mayoría simple de los parlamentarios en ejercicio. ●